
1 
 

議会運営委員会 会議録 

 

日 時  令和７年２月２７日（木曜日） 午前１０時２７分～午前１１時４８分 

場 所  臼杵庁舎２階 全員協議会室 

 

出席委員の氏名 

委員長 川辺  隆   副委員長 匹田 郁 

委 員 安東 鉄男   委 員 匹田久美子   委 員 梅田 德男 

委 員 戸匹 映二   委 員 大塚 州章   委 員 河野 巧 

 

オブザーバー 

議 長 内藤 康弘   副議長 伊藤  淳 

 

欠席委員の氏名 

（ な し ） 

 

説明のため出席した者の職氏名（協議前） 

 政策監（総務・企画担当） 平山 博造   総務課長 佐世 善之 

      財務経営課長  荻野 浩一 

 

出席した事務局職員の職氏名 

 局長 林 昌英   次長 二宮 貴司  書記 原 伸行  主査 大井智香子 

 

傍聴者 

 （ な し ） 

 

協議事項 

Ⅰ．議案等について 

Ⅱ．会期日程について 

Ⅲ．議事日程について 

Ⅳ．一般質問発言順序について 

Ⅴ．その他 
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午前１０時２７分 開議 

事前説明 

◎総務課長（佐世善之）   

（ 令和７年３月定例会議案等について、配付資料に基づき説明 ） 

◎財務経営課長（荻野浩一） 

（ 令和７年度当初予算及び令和６年度補正予算について、配付資料に基づき説明 ） 

 

協議事項 

Ⅰ．議案等について 

Ⅱ．会期日程について 

Ⅲ．議事日程について 

◎書記（原 伸行） 

（ 配付資料に基づきⅠ～Ⅲを一括説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

（ 協議の結果 ）  事務局案のとおり決定 

 

 

Ⅳ．一般質問発言順序について 

◎書記（原 伸行） 

（ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

  ( 抽選により発言順を以下のとおり、決定。 ) 

  １．平川幸司  ２．河野 巧 ３．広田精治 ４．奥田富美子 ５．伊藤 淳 

６．匹田久美子 ７．戸匹映二 ８．安東鉄男 ９．梅田 德男  10．芝田 英範 

11．大塚州章  12．吉岡 勲 

 

 

Ⅴ．その他 

１．各種委員会の開催（予定）について 

２．質疑・討論の取り扱いについて 

３．全員協議会について 

４．次回、議運及び代表者会議開催予定 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき１～４を一括説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

（ 協議の結果 ） 事務局案のとおり決定 
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５．予算委員会運営要領の改正について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ） 

〇議長（内藤康弘） 

経緯について補足すると、総務課を通じて消防本部から、緊急対応等の業務があるため、予

算委員会の説明及び質疑の順序を繰り上げてほしいと要望があった。予算委員会にあわせて、

決算委員会や常任委員会なども同様に取り扱っていただければと考えている。 

○委員（質疑・意見） 

・今回、消防本部だけを特化して行う理由があるのか。緊急対応等を理由とすれば、防災危機

管理課や建設課、上下水道課も関係してくるよう感じる。 

 ⇒（議長）今回、執行部から相談を受けた範囲を改正したい。 

・消防本部の順序を変えることで、連動する部分があればその影響に不安がある。 

・他にも庁舎が異なる所属があるので、ＩＣＴを活用して、臼杵庁舎に来なくても対応できる

よう今後、検討するとよいと思う。 

 （ 協議の結果 ） 事務局案のとおり改正（全会一致） 

 

６．臼杵市議会業務継続計画（議会ＢＣＰ）の概要及び防災訓練の実施について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ） 

○委員（質疑） 

 ・一般質問初日に訓練を行うとのことですがその分繰り下がり、通常よりも１時間ずれる予

定となるのか。 

 ⇒（事務局）お見込みの通り。 

 （ 協議の結果 ） 事務局案のとおり実施することに決定。 

 

７．議会運営委員会提出議案について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

 （ 協議の結果 ） 次回（３月１８日実施）、改正内容の最終確認し、採決。 

 

８．議会に係る手続き等のオンライン化・デジタル化の具体的な方法について 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

 （ 協議の結果 ） 規程の制定は、次回（３月１８日実施）内容を最終確認し、採決。 
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９．先例及び申し合わせの見直しについて 

◎書記（原 伸行） 

 （ 配付資料に基づき説明 ）・・・（ 質疑なし ） 

・各会派へ見直し事項の今後取り扱いについて回答。 

‣そらいろ臼杵   （ №３ 検討不要  、 №４ 検討継続 、 №９ 検討継続 、 

          №12 検討継続  ） 

‣みらい臼杵    （ №５ 検討継続  、 №７ 検討継続 、 №11 検討継続 ） 

‣創政会      （ №６ 検討継続 ） 

‣無会派（河野議員）（ №８ 検討継続  、 №10 検討継続 、 №13 検討継続 ） 

〇委員（意見・質疑） 

・本会議場含む会議などへのマイボトルの使用及び持ち込みについて、明記がない。健康上の

理由などにより水分摂取の必要性もあるため、可能としてほしい。 

 ⇒（委員長） マイボトルの持ち込みについては、議場内にタブレット端末の他電子機器等

もあるため使用範囲の検討が必要だが、健康上必要であれば水分摂取はできるよう検討し

たい。また、持ち込めなかったとしても、適宜休憩をとるなど運営面の配慮するようにし

たい。 

・議場内への私用端末の持ち込み、一般質問で利用することは可能なのか。また、議会運営委

員会、常任委員会、代表者会議などでも利用できるように、検討してほしい。 

 ⇒（委員長）現状のルールでは、議会用タブレット端末以外の携帯電話を含めたＯＡ機器の

使用は認められていない。現在、議会改革調査特別委員会もありますので、議論

を行い、議会運営委員会で諮っていきたい。持ち込みに当たっては、協議した結

果を、先例及び申し合せなどに明記する必要がある。 

 ⇒（議長）今議会で条例改正をした結果、オンラインで可能な部分は増えているが、タブレ

ット端末も導入後まだ半年しかたっていない、得意な議員は良いが、苦手な議員

もいるので、その点は考慮して慎重に進めてほしい。 

・オンラインでの会議参加は、東日本大震災の際に議場が開会できないとか、議員が参加でき

ないということから始まった。災害時の対応のため、調べる必要があると思う。 

・『第５章 規律』について、内容全般について見直しが必要だと感じているので、検討項目に

含めてほしい。 

 ⇒（事務局）『第５章 規律』の１．については、協議、改正済みなので、２．以降について、

見直しが必要ということであれば、今後協議いただくとよい。 

 （ 協議の結果 ） マイボトル・私用端末等の持ち込み、議会の電子化、『第５章 規律』

の見直しなどの意見については、他市等の状況等の情報収集をしつつ、

前向きに取り組めるよう、今後協議する。 
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午前１１時４８分 閉会 

 

 

臼杵市議会委員会条例第３０条第１項の規定により、ここに記録を作成する。 

 

令和７年２月２７日 

 

臼杵市議会 

議会運営委員会委員長 川辺  隆 


